

Natalia Molano, vocera del Departamento de Estado de EE.UU.: "Si Chile mantiene las condiciones que son elegibles para el programa (Visa Waiver), debería mantenerse"

Sobre la puesta en marcha del nuevo puerto peruano de Chancay, con una importante inversión de China, la portavoz afirma que cada país es soberano de asociarse, pero que deben evaluar riesgos y tomar decisiones informadas.

JORGE SOTO

Natalia Molano es vocera del Departamento de Estado de los Estados Unidos en español. En el marco de la Cumbre del G20 en Río de Janeiro, la Media Hub of the Americas conversó con "El Mercurio" sobre dos temas que han causado interés en Chile.

Uno central es la eventual continuidad del programa Visa Waiver, que actualmente Chile tiene establecido con el país de América del Norte. El cambio de autoridades en la Casa Blanca y la proliferación de bandas criminales chilenas en la costa oeste de ese país han generado peticiones para que se retire al país del programa de exención de visas.

Sobre ese punto, Molano sostiene que "ese programa es manejado, es administrado a un nivel que no siempre llega a la Casa Blanca. Ya hay un sistema para evaluar todo el criterio y los factores para ser elegible". Y, asimismo, recalca que otros países han perdido el beneficio porque se renueva cada año. "El programa no está como cementado, (es decir) que no es permanente, entonces hay un sistema para evaluar con cada país para mantener esa elegibilidad. En cualquier momento, si existen factores negativos que incumplan ese programa, podría ser suspendido", explica Molano.

En esa línea, las autoridades chilenas han destacado que se ha mejorado el intercambio de información con el Ministerio del Interior de Chile y su contraparte de los Estados Unidos. En el Gobierno indican que si Chile es eliminado del programa, Estados Unidos tendría menos información que hoy con el viejo sistema de visado. Por ello, Molano añade que "si Chile mantiene esas condiciones que son elegibles para el programa, ese programa debería mantenerse".

De todas maneras, advierte que "no me podría adelantar a lo que una administración nue-



Natalia Molano, vocera en español del Departamento de Estado de Estados Unidos.

INFORMACIÓN

Autoridades chilenas afirman que, de perder la exención de visa, los datos desde Chile a EE.UU. decaerían.

va quiere hacer con el programa en general, globalmente, pero no hemos visto que la Casa Blanca se involucre en ese tema específicamente, en cuanto a países específicos".

Puerto de Chancay

La portavoz de Estados Unidos se refirió también a la me-

todo el cargo que entra y sale afecta a la comunidad regional, global. Entonces, Estados Unidos lo que ha hecho es que ha invertido en el apoyo a la seguridad del puerto".

Si Chile decidiera hacer un puerto con capitales chinos, la experta observa que "los riesgos que hay con estos tipos de proyectos de la región de capital de China que son inversiones que de pronto parecen como si fueran del sector privado, pero que son realmente corporaciones estatales y controladas por el gobierno, lo cual le da a ese gobierno acceso a mucha información, a muchas otras cosas. Entonces, realmente es algo que los Estados Unidos de alguna forma advierte a la comunidad global, pero como dije, cada país es soberano y Chile está también, como dices, evaluando el impacto que va a tener este tipo de inversión en un puerto".

Reunión Chile-Argentina

El titular de la Cancillería, Alberto van Klaveren, confirmó ayer que no habrá una reunión entre el Presidente Gabriel Boric y su par de Argentina, Javier Milei, por la conmemoración de los 40 años del Tratado de Paz firmado por ambos países.

Según el titular de Relaciones Exteriores. "no está contemplado un encuentro entre los presidentes en esa ocasión, básicamente por las dificultades de la agenda de ambos, que acaban de participar de esta cumbre".

Van Klaveren, además, sostuvo que se encontró con su par argentino, Gerardo Weinstein, en el G20. Con él conversó sobre el viaje del 25 de noviembre al Vaticano, a una reunión con el Papa: "Ese es el acto central sobre el reconocimiento a la labor diplomática y, al mismo tiempo, una conmemoración de un tratado que es básico en nuestra relación con Argentina", sostuvo.